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     Grande-Vallée, le 05 avril 2023 

 
 
Assemblée générale annuelle de la Caisse populaire Desjardins Mer et montagnes, 
tenue en mode virtuel à partir du siège social de la Caisse, sous la présidence de 
Mme Solange Roy. 
 
 

1- OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 
 
1.1 MOT DE BIENVENUE 
 
Mme Solange Roy souhaite la bienvenue aux membres en ligne présents à cette 
assemblée et les remercie pour leur présence. Il s’agit de la 21e assemblée générale 
annuelle de la Caisse qui se tient entièrement et exclusivement à distance pour une 
4e année consécutive. 
 
Mme Solange Roy agira à titre de présidente de cette rencontre. Elle sera assistée 
dans ses fonctions par M. Marc Lemieux, vice-président du CA et président du 
comité de mise en candidature, qui présentera son rapport à l’issue de l’appel de 
candidature, par Mme Sylvie Langlois, secrétaire du conseil d’administration, par 
M. Gilles Richard, directeur général de la Caisse et finalement par M. Mathieu 
Côté, agent de soutien technique et Coordonnateur des services aux membres.  
 
L’assemblée a été régulièrement convoquée; l’avis de convocation a été diffusé sur 
le site internet de la Caisse et affiché dans les établissements de la Caisse (Grande-
Vallée et Mont-Louis) à compter du 16 mars 2023 et ce, pour un minimum de 20 
jours avant l’assemblée. L’avis de convocation a aussi été diffusé sur notre page 
Facebook ainsi que sur les TV communautaires Télé-Sourire et Télé-Soleil. 
 
La diffusion de l’assemblée en mode virtuel (audio seulement) à partir du 
microsite internet www.desjardins.com/caissemeretmontagne, de même que via 
une session AccèsD, a débuté à 19h30. La présentation visuelle a été conçue par 
Sonoptik et la plateforme de diffusion est Digicast (iCastro). C’est M. Mathieu 
Côté, notre agent de soutien technique, supervisé par un technicien de Digicast, 
qui opère la diffusion, active les propositions et les votes et qui « poussent » les 
questions aux intervenants. 
 
 
1.2 MESSAGE DU PRÉSIDENT DU MOUVEMENT DESJARDINS 
 
Le message vidéo de M. Guy Cormier, président du Mouvement Desjardins, est 
présenté aux membres. 
 
 

2- FONCTIONNEMENT ET DÉROULEMENT DE 
L’ASSEMBLÉE 

 
 
2.1 RÈGLES POUR PARTICIPER À L’AGA 
 
Mme Solange Roy invite M. Gilles Richard à présenter aux membres les règles de 
fonctionnement au niveau des interventions. M. Richard explique aux membres 
que la boîte de dialogue, en bas de leur écran à gauche, sera l’endroit pour poser 
leurs questions et signifier leur volonté de proposer ou appuyer une proposition. 
 
Précisions sur les membres 
 
M. Gilles Richard rappelle aux membres que SEUL UN MEMBRE DE PLEIN 
DROIT de la Caisse admis depuis au moins 90 jours pourra proposer ou appuyer 
une proposition. Il en va de même pour l’exercice du droit de vote durant la 
période de 4 jours prévue après l’assemblée (vote en différé). 
 
 
 
 
 

http://www.desjardins.com/caissemeretmontagne
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2.2 NOMINATION DES PERSONNES SCRUTATRICES 
 
Mme Solange Roy informe les membres que pour cette assemblée à distance, 
comme il y aura de la votation en direct, deux (2) scrutateurs doivent être nommés.  
La présidente recommande alors M. Gilles Richard et M. Mathieu Côté afin 
d’agir comme scrutateurs, étant donné qu’ils ont préalablement été familiarisés 
avec le processus de votation utilisé ce soir.  
Proposé par : Retiré 
Appuyé par : Retiré 
Que M. Gilles Richard et M. Mathieu Côté soient nommés scrutateurs. 
Adopté à l’unanimité. 
Il n’y a aucune question ou commentaire.  
 

 
2.3 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Mme Solange Roy demande à Mme Sylvie Langlois de nous faire la lecture de 
l’ordre du jour. 
 
Proposé par : Retiré 
Appuyé par : Retiré 
Que la réunion se poursuive selon l’ordre du jour tel que présenté. 
Adopté à l’unanimité. 
Il n’y a aucune question ou commentaire.  
 
 
2.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
ANNUELLE DU 13 AVRIL 2022 
 
Mme Solange Roy explique aux membres que comme mentionné dans l’avis de 
convocation, le procès-verbal de la dernière assemblée générale a été déposé au 
même moment que l’avis de convocation sur le site Internet de la Caisse. Donc 
puisque les membres ont eu l’occasion d’en prendre connaissance, aucune lecture 
ne sera faite, ni le résumé. 
 
Proposé par : Retiré 
Appuyé par : Retiré 
Que le procès-verbal de l’assemblée générale du 13 avril 2022 soit adopté. 
Adopté à l’unanimité. 
Il n’y a aucune question ou commentaire.  
 
 

3- RETOUR SUR L’ANNÉE 2022 
 
 
3.1 RAPPORT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Mme Solange Roy présente aux membres le rapport du conseil d’administration 
pour l’exercice écoulé au 31/12/2022. Elle présente d’abord les administrateurs qui 
forment le CA de la Caisse et fait la lecture de son message en tant que présidente 
du conseil d’administration.  
 
 
3.2 RAPPORT SUR LA SURVEILLANCE DES RÈGLES DÉONTOLOGIQUES 
 
Mme Solange Roy fait part aux membres du rapport sur la surveillance relative à 
trois règles déontologiques pour la dernière année. Aucune situation de conflit 
d’intérêts n’a été constatée, les dépôts et prêts accordés aux personnes intéressées 
ont tous été consentis en conformité avec les règles et la Caisse n’a octroyé aucun 
contrat à des personnes visées par le code. 
 
 
3.3 RAPPORT FINANCIER 
 
Mme Solange Roy invite le directeur général, M. Gilles Richard, à présenter les 
faits saillants du rapport financier de la Caisse. Pour débuter, une courte capsule 
vidéo est diffusée concernant l’évolution des résultats financiers. M. Richard 
présente ensuite les faits saillants du Mouvement Desjardins pour l’année 2022.  
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Puis les résultats financiers de la Caisse sont présentés aux membres à l’aide d’une 
présentation visuelle et cela, tel que suggéré par la Fédération. M. Gilles Richard 
livre son message à l’assemblée et cela, pour l’exercice terminé au 31/12/2022. Il 
termine en remerciant les employés, les membres et les filiales. 
 
Mme Roy demande aux membres s’ils ont des questions ou des commentaires 
concernant les résultats financiers.  
 
Il n’y a aucune question ou commentaire. 

 
 

3.4 PRÉSENTATION DES ENGAGEMENTS DE LA CAISSE DANS SON 
MILIEU 
 
Mme Solange Roy invite le directeur général, M. Gilles Richard, à présenter le 
rapport d’utilisation du Fonds d’aide au développement du milieu (FADM). Le 
montant total versé en 2022 est de 109 402 $. Le montant investi dans la 
collectivité par le biais du FADM est de 92 614 $ alors que 16 788 $ ont été versés 
en dons et commandites. M. Richard présente également la répartition par secteurs 
d’activités des montants versés par le FADM. 
 
Mme Roy poursuit en informant les membres qu’en 2021, le conseil 
d’administration de la Caisse a adopté un Plan d’engagement et de proximité. De 
plus, elle mentionne que le CA s’est doté d’une politique d’investissement qui a 
été rendue publique sur le site de la Caisse. Elle présente les cinq (5) priorités 
d’investissement de la politique ainsi que des exemples de projets soutenus en 
2022 de manière cohérente avec ces priorités. 
 
Mme Roy poursuit avec la présentation de l’état de la réserve du FADM au 31 
décembre 2022. Le solde est de 74 000 $. 
 
Le directeur général, M. Gilles Richard, reprend la parole afin de présenter les 
autres engagements de la Caisse dans le milieu en commençant par la Caisse 
scolaire; une courte capsule vidéo est présentée. Il nous présente ensuite les faits 
saillants 2022 du Fonds du Grand Mouvement pour notre région. Finalement, M. 
Richard nous présente un rapport sur la Finance solidaire du Mouvement 
Desjardins, c’est-à-dire le Fonds d’entraide Desjardins, Microcrédit Desjardins aux 
entreprises et le programme Créavenir. À cet effet, des statistiques pour la 
Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine sont présentées aux membres. 

 
 

4- PÉRIODE DE QUESTIONS AU CONSEIL 
D’ADMINISTRATION 

 
 
Mme Solange Roy invite les membres à adresser leurs questions au CA. 
 
M. Gilles Richard prend la parole pour nous faire part d’un commentaire de 
(Retiré) concernant les résultats financiers : « Bravo à toute l’équipe! » 
 
Il nous soumet également une question de (Retiré) : « Dans le cas où une 
personne s’ouvre un compte à partir de Desjardins.com, à quelle caisse ce 
nouveau membre sera-t-il attribué? La caisse qui correspond à son code postal? 
Autre? » 
M. Richard répond à la question, mentionnant que le système propose au membre 
les caisses les plus près de son code postal et c’est le membre qui choisit la Caisse 
avec laquelle il veut s’ouvrir un compte. 
 
 

5- PROPOSITIONS SOUMISES AU VOTE 
 
 

5.1 PRÉSENTATION DE LA PROPOSITION SUR LE PARTAGE DES 
EXCÉDENTS ANNUELS (RISTOURNES) – (vote en différé) 

 
Cette assemblée vise à permettre le versement des ristournes individuelles et à la 
communauté. Mme Solange Roy invite les membres à visionner une capsule vidéo 
qui présente cet élément distinctif de notre coopérative – La ristourne.  
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Proposition en vue de la votation 
 
Mme Solange Roy précise que les scénarios qui sont recommandés par le conseil 
d’administration sont les plus avantageux pour les membres et totalement 
conformes aux encadrements applicables. Elle informe les membres que les 
excédents de la Caisse pour 2022 se chiffrent à 488 000 $ et elle invite M. Gilles 
Richard à faire part de la recommandation du conseil d’administration concernant 
la répartition de ces excédents au 31/12/2022.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
À la suite de cette présentation, Mme Solange Roy invite les membres à proposer 
l’adoption de cette recommandation ainsi qu’à appuyer cette proposition. Elle 
demande aussi aux membres s’ils ont des questions ou des commentaires 
concernant cette proposition.  
 
Proposé par : Retiré 
Appuyé par : Retiré 
Il n’y a aucune question ou commentaire.  
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Mme Roy informe les membres que cette proposition de l’assemblée 
recommandée par le conseil d’administration concernant la répartition des 
excédents annuels sera soumise au vote après les présentations de la présente 
assemblée et que les précisions sur la façon de voter seront dévoilées un peu plus 
tard.  
 
 
5.2 ÉLECTION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Mme Solange Roy informe les membres d’être bien attentifs à ce qui suit! 
 
 
5.2.1 NOMINATION DES OFFICIERS POUR LA PÉRIODE D’ÉLECTION 
 
Président et secrétaire d’élection : 
 
Mme Solange Roy mentionne qu’elle agira comme présidente d’élection et que 
Mme Sylvie Langlois agira comme secrétaire d’élection. 
 
 
5.2.2 RAPPORT DU COMITÉ DE MISE EN CANDIDATURE 

 
Afin de présenter la démarche du profil collectif enrichi, le processus d’appel de 
candidatures ainsi que le rôle du conseil d’administration, Mme Solange Roy 
invite M. Marc Lemieux, président du comité de mise en candidature, à prendre la 
parole. D’abord, il résume aux membres la démarche du profil collectif enrichi.  
Il présente ensuite le rapport du comité : 
 
M. Lemieux informe les membres que l’appel de candidature a été diffusé pour 
une durée de 20 jours, à partir du 20 janvier 2023, de la façon suivante : 
 
 Affichage dans nos établissements (Grande-Vallée et Mont-Louis); 
 Affichage dans nos guichets automatiques hors-site (Murdochville et 

Madeleine); 
 Diffusion sur nos canaux virtuels (notre microsite et notre page Facebook). 
 
Il informe ensuite que pour l’assemblée générale de cette année, 4 postes sont à 
combler et que le conseil d’administration est plus particulièrement à la recherche 
de membres répondant aux critères suivants : 
 
 Des personnes ayant des compétences dans l’un ou l’autre des domaines 

suivants : Expérience membres/clients, Gestion d’entreprise, Développement 

durable et Technologies de l’information;   

 2-3 femmes et 1-2 hommes pour augmenter la parité. Les personnes non-

binaires sont également invitées à soumettre leur candidature; 

 Des membres appartenant aux groupes d’âge suivants : 1 personne de 18-34 

ans, 2 personnes de 35-49 ans et 1 personne de 50-64 ans; 

 Des représentants des secteurs B, C, D et F; 

 Des personnes représentant la diversité ethnoculturelle. 

 
À l’issue de la période d’appel de candidatures, la Caisse a reçu 4 candidatures qui 
répondent aux conditions et aux qualités requises par la Loi, le Règlement intérieur 
caisse et le Code de déontologie de Desjardins. Un document de présentation de 
toutes les candidatures éligibles a été déposé sur le microsite et est disponible à la 
Caisse sur demande. 
 
Mme Marc Lemieux poursuit en présentant aux membres les personnes candidates 
éligibles à la fonction d’administrateur cette année :  
 
Pour les postes réservés à des secteurs : 
 
Pour le secteur B (Sainte-Madeleine-de-la-Rivière-Madeleine) : 
M. André HUET 
Pour le secteur D (Mont-Saint-Pierre) : 
Mme Berthe COULOMBE 
Pour le secteur F (Province de Québec) : 
M. Jérôme ÉMOND  
Mme Kathia WAITE 
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M. Lemieux termine sa présentation en invitant les membre à consulter le 
document de présentation des personnes candidates qui se trouve sur le site 
internet de la Caisse. 
 
 
5.2.3 PRÉSENTATION DES PERSONNES CANDIDATES 
 
Avant de procéder à l’élection des membres du conseil d’administration, Mme 
Solange Roy présente à l’écran un résumé du profil des 4 candidatures reçues. 
 
 
5.2.4 ÉLECTION PAR ACCLAMATION 

 
Mme Solange Roy informe les membres que pour le secteur D et le secteur B, la 
Caisse a reçu un nombre de candidatures égal au nombre total de postes à combler. 
Elle déclare donc élus en tant que membres du conseil d’administration les 
personnes suivantes : 

 
Pour le secteur D (Mont-Saint-Pierre) : 
Mme Berthe COULOMBE 
 
Pour le secteur B (Sainte-Madeleine-de-la-Rivière-Madeleine) : 
M. André Huet 
 
 
5.2.5 ÉLECTION PAR VOTATION – (vote en différé) 

 
Tel que mentionné en début d’assemblée, Mme Solange Roy mentionne que 
l’élection des membres du conseil d’administration fera l’objet d’un vote en différé 
au cours des quatre prochains jours pour le secteur F : Province de Québec, 
puisque nous avons reçu deux candidatures pour un poste à combler.  
Elle précise que compte tenu que nous avons également un poste en élection pour 
le secteur C – Saint-Maxime-du-Mont-Louis et que nous n’avons reçu aucune 
candidature pour ce poste, nous devrons appliquer l’article 6.17 du règlement 
intérieur de la Caisse au moment de la proclamation des résultats du vote.  Ainsi, à 
la fin de la période de votation en différé, la personne candidate qui aura obtenu le 
plus de votes pour le secteur F sera déclarée élue et la 2e personne candidate sera à 
son tour déclarée élue pour le secteur C puisque ce secteur n’avait reçu aucune 
candidature. 
 
 
5.3 PRÉCISION SUR L’EXERCICE DU VOTE EN DIFFÉRÉ ET 
L’ANNONCE DES RÉSULTATS 
 
Mme Solange Roy explique aux membres les modalités entourant le vote. Elle 
rappelle que seuls les membres de plein droit pourront voter et que la réécoute de 
l’assemblée sera possible par le biais du bouton « mon vote » dans AccèsD ou du 
lien accessible sur le site internet de la Caisse. Il y aura 2 moyens simples de voter, 
soit par AccèsD en ligne ou AccèsD mobile. Des boutons de vote à cliquer et des 
consignes claires seront disponibles pour enregistrer les votes, peu importe le 
moyen utilisé. Les membres pourront également accéder à la votation par le biais 
du site internet de la Caisse, et même sur la page d’accueil du desjardins.com. Une 
nouveauté cette année, les membres qui n’ont pas AccèsD pourront aussi exercer 
leur droit de vote en utilisant la borne de votation disponible à Grande-Vallée et 
Mont-Louis. 

 
Ouverture de la période de votation en différé pour 4 jours  

 
Mme Roy mentionne que dès la fin de la présentation, la période de votation sera 
ouverte pour une période de 4 jours, soit jusqu’à 23h59 le dimanche 09 avril 2023.  

 
Précisions sur l’annonce des résultats et la levée de l’assemblée 
 
Mme Solange Roy informe les membres que les résultats du vote demeurent 
confidentiels jusqu'au moment du dévoilement. Dans les 48 heures après la 
période de votation de 4 jours, la Caisse sera informée des résultats des votes qui 
seront alors publiés sur le site internet et disponibles auprès de la Caisse.  
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C’est ce qui mettra officiellement fin à l’assemblée générale annuelle, à moins 
d’un vote négatif. La Caisse pourra aussi décider de publier les résultats du vote 
dans d’autres médiums de communication afin d’en informer le maximum de 
membres.  

 
Mme Roy précise que si jamais il y a un vote négatif sur les propositions, 
l’assemblée devra se poursuivre à une autre date afin que de nouveaux scénarios 
soient proposés pour une nouvelle période de votation.  
 
 

6- FIN DE LA RENCONTRE ET REMERCIEMENTS 
 
 
La présidente de l’assemblée Mme Solange Roy, remercie les membres de leur 
participation à cette assemblée générale annuelle complète à distance. Elle 
remercie également ses accompagnateurs pour le bon déroulement de l’assemblée. 
 
Finalement, Mme Roy remercie tous les administrateurs et le personnel de la 
Caisse pour leur engagement au quotidien pour toujours mieux servir ses 
membres. L’ordre du jour étant épuisé, l’assemblée se termine à 20h44.        
 
 

7- PUBLICATION DES RÉSULTATS ET LEVÉE DE 
L’ASSEMBLÉE 

 
 
Concernant la diffusion, les statistiques de la plateforme iCastro de Digicast ont 
révélé 37 inscriptions pour le visionnement de l’AGA en direct et 20 inscriptions 
pour l’écoute de l’AGA en différé.  
 
À l’issue de la période de votation auprès des membres, il y a eu un total de 172 
membres qui ont exercé leur droit de vote. Voici les résultats obtenus à l’égard de 
la proposition sur le partage des excédents annuels (ristournes) : 

 
 Proposition sur la répartition des excédents annuels (ristournes) : 

97,67 % des membres ont voté en faveur de la recommandation.  
 

La proposition est adoptée.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

156
 Élections des membres du conseil d’administration : 

 
  
 
 
 
  
 
 
  
 
 
 
Merci à toutes les personnes candidates pour leur intérêt à contribuer à la 
gouvernance de la Caisse. 
 
 

 
Levée de l'assemblée  
 
Les résultats des votes en différé ayant été publiés sur le site Internet de la Caisse, 
l’assemblée générale est officiellement levée le 12 avril 2023 à 16 h. 
 
 
 
 
 
 _____________________________________ 
 Mme Solange Roy, présidente 
 
 
 
 _____________________________________ 
 Mme Sylvie Langlois, secrétaire 
 
 
 
 
Adopté ce :  

 


